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FECHA: MARZO 19 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “ Muerto a media carretera” 

 
“Habitantes de Ixcotla abandonan albergue” 

 “Campaña de sacrificio, un error: alcalde” 

 “Terror en autobús” 

 
“Contra cólera, „prevención‟” 

 
“¡Rezago legislativo!” 

 
“En temporada de calor preocupan cólera y dengue” 

 
“ROBAN CABLE Y DEJAN SIN AGUA A PACHUCA” 

 
“Sigue atenta Secretaría de Salud ante el cólera” 

 
“Quieren sacudir corrupción en AN” 

 
“Impulsan reglas para TV y telecom” 

 “Avalan seguro de desempleo; perredistas se suman a PRI-PVEM-Nueva Alianza” 

 “Superan 10 ricos  mexicanos ingresos de toda la población” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Redistritación, en espera por leyes: A 18 años de la última redistritación electoral estatal, la reciente reforma 

política a nivel federal obliga a la reconfiguración de la geografía comicial para futuros procesos locales en Hidalgo. Las 
modificaciones constitucionales para la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE) también contemplan una revisión 

de los distritos electorales de cada entidad. No obstante, la legislación no establece qué organismo será el encargado de 

llevar a cabo este proceso, si el INE (que sustituirá al IFE) o las instancias estatales en la materia. Francisco Vicente Ortega, 
secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE), señala que las modificaciones distritales deberán esperar a las leyes 

secundarias en materia político-electoral para que determinen el procedimiento, así como los cambios a la Ley Electoral 
Estatal. ―Las reformas tendrán que dictar una metodología adecuada, pues no sólo es cuestión de contar con equidad en el 

número de electores entre cada uno de los distritos electorales, también se requiere considerar temas como las vías de 
accesibilidad de los municipios; así como las condiciones socioculturales de cada región, y hay que recordar que incluso se 

cuenta con muchas poblaciones indígenas‖. De acuerdo con el funcionario, el IEE mantiene una buena organización electoral 

en los 18 distritos locales, pues reporta la instalación de 99 por ciento de casillas en los comicios. Ortega refiere que el 
instituto ha tomado en cuenta varios criterios durante ejercicios de redistritación en procesos anteriores. Hidalgo es un estado 

donde la migración es factor de la integración desproporcionada de los padrones distritales. José Aurelio Granados, doctor en 
Estadística y académico de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), explica que una redistribución de la 

geografía electoral permitirá dar el mismo valor a un voto ganado en Mineral de la Reforma que en cualquier otro municipio 

de la Sierra hidalguense. El investigador ejemplifica que en el anterior proceso para elegir diputados locales, en 2013, el 
listado nominal del distrito II (Pachuca Poniente) concentró 182 mil 298 ciudadanos de Epazoyucan, Mineral de la Reforma y 

colonias de la capital estatal; mientras, en el distrito IX, integrado por San Agustín Metzquititlán, Eloxochitlán, Juárez Hidalgo, 
Metztitlán y Tlahuiltepa, el padrón con derecho a votar fue de 36 mil 592. A esto se añade el crecimiento del abstencionismo 
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en las zonas urbanas, señala Granados. ―Mientras el 7 de julio del año pasado en San Agustín votaron 20 mil 554 personas y 

el ganador obtuvo 10 mil 409 votos, en el distrito II se emitieron 63 mil 70 sufragios; de los cuales, 28 mil 161 fueron para el 

diputado electo‖. Distintos actores políticos y civiles se han pronunciado a favor y en contra de la propuesta para generar 
distritos locales homogéneos. Sin embargo, en la agenda política que discutirán los dirigentes de los siete partidos políticos y 

la Secretaría de Gobierno a lo largo de los siguientes meses, el tema no es prioridad. (Miriam Avilés, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Vigilará PRI políticas públicas para la salud: Los dirigentes en la entidad de la Confederación Nacional de 

Organizaciones Populares (CNOP) del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, y del Sindicato Nacional de 

Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) Sección XXII suscribieron un convenio de adhesión y plan de acción, con la finalidad 
de que se vigilen y cumplan las políticas públicas en materia de salud. Alfredo Tovar Gómez, dirigente de la CNOP en Hidalgo, 

calificó este hecho como trascendental para la vida institucional de ambas organizaciones, ya que el acuerdo tiene por 
objetivo salvaguardar los derechos políticos de los integrantes del sindicato, así como respetar la autonomía de su 

participación en la vida política de su estado y país. En su intervención, citó las palabras del presidente del PR! en Hidalgo, 
Ricardo Crespo, quien en reiteradas ocasiones ha expresado: "El PRI es la casa de todos", en esta ocasión, Tovar Gómez 

manifestó que siempre ha sido la casa de los agremiados del sindicato de los trabajadores del Seguro Social. Este sindicato 

aglutina a médicos y enfermeras que trabajan para garantizar la calidad y expectativa de vida de los hidalguenses y 
mexicanos afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), aseguró José Alfredo Jiménez Juárez. Además, manifestó 

que el principal objetivo de su organización es defender los derechos de sus agremiados y coadyuvar con el compromiso del 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para ampliar la cobertura del servicio de atención médica en el estado y el 

país. Por ello, exhortó a los representantes populares del Partido Revolucionario Institucional a atender las gestiones de sus 

agremiados. "La salud es la base para el progreso de una familia, municipio, estado y país; es lo que nos ofrece el Seguro 
Social", afirmó en su oportunidad, Jesús Priego Calva, secretario general de la Confederación de Trabajadores de México 

(CTM), y señaló que son los integrantes del SNTSS quienes cuidan de la salud de la población. (Redacción, página 12) 
Plaza Juárez-Suman fuerzas sindicato del IMSS y PRI: (Redacción, página 05A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Inicia Reunión Nacional por Temporada de Calor: Comenzó en Pachuca la Reunión Nacional por Temporada 
de Calor, Enfermedades Diarréicas y Cólera que organiza la Secretaría de Salud. En esta conferencia, representantes de las 32 

entidades federativas definirán estrategias de promoción y prevención contra padecimientos típicos de esta época, que 

oficialmente comienza el 21 de marzo. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Pablo Kuri Morales, informó 
que pondrán énfasis en medidas preventivas contra el cólera, enfermedad que el año pasado afectó a 189 personas, 162 de 

ellas en Hidalgo, esperando que este 2014 el país se vaya limpio. ―El cólera sigue circulando, por eso el sistema de vigilanc ia 
está siempre atento, es posible que se encuentren algunos casos pero lo que queremos es encontrarlos a tiempo. La 

mortalidad es muy baja, es un padecimiento que tratándose de manera adecuada la persona debe de salir adelante, porque 

el problema es que si llegan en etapas avanzadas la situación se complica‖. Aseguró que no hay alerta, sino que buscan la 
manera de aminorar los riesgos tanto del cólera como de infecciones gastrointestinales, estas últimas una de las causas 

mayores de consulta en los centros de salud, pues al año alcanzan las cinco millones de atenciones en todo el país. ―Estamos 
haciendo una Reunión Nacional de manera anticipada, evidentemente haremos lo propio con las acciones preventivas como el 

lavado de manos, consumo de agua hervida o clorada, comer pescados bien cocidos o fritos que son las acciones de riesgo‖, 

dijo el subsecretario federal. Kuri Morales señaló que en 2013 atendieron bien el brote de cólera, ya que sólo fueron 189 en 
todo el país, no como en 1990, cuando los contagios salieron de control afectando a cientos de personas en todo el país. En 

la reunión estuvo presente el director nacional de Vigilancia Epidemiológica, Cuitláhuac Ruiz Matus, quien destacó el sistema 
de detección de enfermedades, el cual sirvió el año pasado para detectar dónde y cuándo se presentaron los casos de 

influenza y cólera. ―El Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica monitorea todo el país. Nosotros recibimos al día 
información de más de 19 mil unidades médicas. Tenemos evidencia desde que ocurrió el brote no solamente en Hidalgo, 

sino de todas las entidades, sabemos que la batería del cólera está circulando‖. Ruiz Matus explicó que en el caso del cólera 

se pone atención a zonas de extrema pobreza, como la huasteca hidalguense, ya que la falta de infraestructura sanitaria 
eleva las posibilidades de contraer la enfermedad que se transmite por agua o alimentos contaminados. ―Es evidente que en 

aquellas regiones donde la infraestructura es más pobre, es menor, es donde tenemos que estar más atentos. En zonas 
donde el vector está presente, como en el caso del dengue, tenemos evidenciado la presencia del rector, recordar que esto se 
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trasmite por un mosco, hay partes de la República donde no hay circulación de éste‖. El sistema de vigilancia epidemiológica 

del país también entrará en acción con casos de golpes de calor, deshidratación y demás padecimientos asociados con altas 

temperaturas, en especial en abril cuando especialistas prevén que lleguen en abril. ―Se vigilan sobre todo en lugares donde 
hay temperaturas extremas, pero como en las demás enfermedades hay un sistema de vigilancia nacional, que te puede 

reportar la existencia de un solo caso en cualquier parte del territorio nacional‖, señaló Ruiz Matus. Prevención El secretario 
de Salud estatal, Pedro Luis Noble Monterrubio, aseguró que hasta el momento no hay casos de cólera en la entidad ni 

siquiera sospechosos; añadió que esperan que el panorama siga así por medio de las acciones preventivas que vienen 

realizando desde septiembre pasado por el brote en la huasteca. ―Otorgar servicios de salud oportunos, eficientes y de calidad 
que garanticen la satisfacción de las necesidades y expectativas de los Hidalguenses, es política fundamental del Gobernador, 

José Francisco Olvera Ruíz, ya que la salud de la población representa una prioridad que se enmarca en el Plan Estatal de 
Desarrollo y en el Programa Sectorial de Salud 2011- 2016‖, dijo Noble Monterrubio. El titular de la SSH señaló que desde que 

se detectó el primer caso sospechoso de cólera se aplicaron las medidas correspondientes, hasta la instalación de un cerco 
epidemiológico que incluyó la verificación casa por casa para encontrar más contagios, atender a enfermos y prevenir que 

creciera el brote. ―Se contó con el apoyo de la Secretaría de Salud Federal y del Gobernador, para aplicar estrategias y 

ejecutar programas operativos propios de estas contingencias‖, añadió el funcionario estatal. (Alejandro Reyes, página 
06) 

Crónica-Muy atenta Secretaría de Salud ante cólera en temporada. Kuri: (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-En temporada de calor preocupan cólera y dengue: (Ivet Pasquel, primera plana) 

Milenio-Un error, campaña de sacrificio: edil: Fue un error mandar hacer una manta en donde anunciábamos el 
sacrificio de perros y gatos en el municipio, acepto mi responsabilidad pero no en ese sentido, que vamos hacer nuestro 

trabajo‖, dijo el presidente municipal de Nopala de Villagrán, Adolfo Ochoa Chávez. En entrevista con MILENIO Digital, el 

alcalde del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), lamentó que la campaña se haya malinterpretado a través de las 
redes sociales, porque insistió esa no era la intención. ―Nosotros lo que queríamos hacer era la campaña de esterilización, hay 

muchos animales que a pesar de ser domésticos se han vuelto agresivos y peligros‖, señaló. Ochoa Chávez, reconoció que 
tienen un serio problema de sobrepoblación de animales domésticos, es decir, perro y gatos, los cuales, dijo,  ya han atacado 

a niños del lugar. ―Somos un municipio con una población de 16 mil personas y tenemos 25 mil animales entre perros y 
gatos, es decir, nuestros cinco mil niños tienen cinco animales ya sea perro o gato, lo cual es mucho para una comunidad 

como la nuestra‖, sentenció. El presidente municipal de Nopala de Villagrán dijo que ahorita le darán prioridad, con la 

Secretaría de Salud de Hidalgo, a una campaña de vacunación contra la rabia. ―La urgencia de la campaña contra la rabia es 
porque ahorita con la época del calor la enfermedad se expande con mucha facilidad y con el número de animales de casa 

más los del campo, es muy peligroso‖, explicó. Qué hacer con la sobrepoblación Adolfo Ochoa insistió en que no van a 
sacrificar a ningún animal, perro o gato para el control de la natalidad y el exceso de animales que hay en la población, sin 

embargo, aclaró que si detectan algún animal agresivo lo retendrán. ―Por ahora, solo estaremos vacunando a todos los 

animales, hacemos la invitación a la gente para que lleve a sus mascotas, sin embargo, si detectamos que alguno de porta de 
manera agresiva será retenido para que las autoridades sanitarias nos digan qué hacer‖, señaló. El presidente municipal 

también aclaró que no van a recibir a ningún animal y será a través de una asociación protectora de animales cómo realizarán 
las acciones para controlar la sobrepoblación. El pasado lunes 17 de marzo, El ayuntamiento de Nopala de Villagrán, 

encabezado por el alcalde Adolfo Ochoa Chávez, del Partido Verde Ecologista de México, anunció una campaña para sacrificar 

animales domésticos la cual comenzaría este martes 18 en cinco comunidades, en coordinación con el sector salud de la 
Jurisdicción de Huichapan. Postura del PVEM El Comité Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) rechazó la 

campaña de Servicios Municipales anunciada por el ayuntamiento de Nopala de Villagrán en donde se convocaba para esta 
semana a la recolección de perros y gatos para sacrificio por cuestiones sanitarias. ―No se llevará a cabo dicho acto, ya que 

en el Partido Verde Ecologista de México estamos a favor de la vida, del cuidado y protección de todos los seres vivos que 
habitan en el planeta‖, señalaron en un comunicado de prensa. ―Nuestros valores y principios son cien por ciento ecologistas, 

es por ello que en el estado lo hemos demostrado con propuestas y acciones encaminadas a la disminución de la 

contaminación, la protección de nuestro entorno y en mejorar las condiciones de nuestros animales‖, aclararon los del PVEM. 
(Rosa Emilia Porras, página 08) 
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Milenio-Congreso, abierto a recibir iniciativas sobre aborto: Gil: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

del estado, Ernesto Gil Elorduy, señaló que la legislatura local está abierta a recibir y analizar iniciativas de la interrupción 

legal del embarazo, luego del gobernador del estado señalara que este no es un tema de la agenda social de la entidad. 
Indicó que si los diputados presentan iniciativas al respecto deberán ser analizadas por las Comisiones correspondientes. 

"Cualquier asunto que se presente en el Congreso por parte de un diputado o diputada, en lo particular o como grupo 
parlamentario tenemos la obligación de analizarlo", sostuvo. Asimismo, Gil Elorduy evitó dar su punto de vista sobre la 

interrupción legal del embarazo. "No puedo adelantar mi punto de vista porque es un tema que habrá que analizarlo con 

todos los demás compañeros", dijo. Por otra parte, el legislador priista reconoció que los diputados aún no analizan la Cuenta 
Pública 2012 que entregó hace poco más de un mes la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) a la legislatura local. 

Adelantó que este viernes tendrá una reunión con el titular de la ASEH, Rodolfo Picazo, para "platicarla con él y después 
analizarse con la propia Comisión". (Alejandro Reyes, página 12) 

Criterio-Se oponen diputados a campaña de sacrifico animal: Diputados del PAN y PRD señalaron que el hecho de 

promover una campaña para sacrificar perros y gatos en los municipios Huichapan y Nopala denota una completa ignorancia 
de las autoridades y funcionarios públicos que promovieron estas acciones que, ante la presión social, fueron canceladas. Los 

legisladores quedaron sorprendidos ante esta campaña que se lanzó el pasado fin de semana en las comunidades de estas 
dos demarcaciones gobernadas por el PVEM. ―Tal parece no conocen la Ley de Protección a los Animales en Hidalgo. No es 

un sacrificio justificado el hecho de pedir a la población que donen sus animales para sacrificarlos‖, señaló Guillermo Galland. 

El perredista Luciano Cornejo señaló que hubo mucho desconocimiento de los organizadores pues ―los animales también son 
seres vivos y merecen que se les respete la vida y aunque exista sobrepoblación, no es una forma adecuada de regular el 

asunto‖. Por su parte, el coordinador de los diputados de Hidalgo, Ernesto Gil Elorduy, pidió aclarar esta controversia puesto 
que también se manejó la versión que la campaña era sólo de esterilización de los animales. El diputado por Huichapan, 

Humberto Lugo Guerrero, dijo que los ediles involucrados tendrán que explicar las acusaciones. (José Antonio Alcaraz, 

página 05) 

Crónica-Decisiones no dependen de ánimo en el Congreso: Rechazó la presidenta de la Comisión de Legislación y 

Puntos Constitucionales, Edith Avilés Cano, que el comportamiento de los diputados sea factor para aprobar o descartar 
iniciativas o exhortos, por ello reiteró que en la comitiva persiste la objetividad y análisis. ―No tiene nada que ver eso (actitud 

de diputados), nosotros debemos ser objetivos y cuidar el análisis, es una comisión legislativa plural y donde todas las fuerzas 

políticas están representadas; prevalece un ambiente de respeto y todos los integrantes estudiamos los documentos, cada 
artículo e incluso evaluar si afecta al presupuesto‖. Actualmente en la comisión legislativa debaten 24 asuntos planteados 

durante el primer y segundo periodo ordinario, de los cuales 18 afectarían tentativamente la Ley de Ingresos de este ejercicio 
fiscal, por ello la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) insistió en que la viabilidad de estos documentos 

depende también de los recursos. ―Estamos revisando todos los asuntos, también tomamos en cuenta algunas dependencias 

o instituciones para que fortalezcan propuestas‖. Agregó que la intención es contrastar opiniones de legisladores, titulares o 
secretarios de dependencias, así como especialistas, ya sea para modificar eventualmente puntos de acuerdo o bien gestionar 

si es posible una bolsa extraordinaria para llevar a cabo proyectos y planes. (Rosa Gabriela Porter, pági8na 04) 

Crónica-Avalan modificaciones al artículo 158: Aprobaron integrantes de la Comisión de Legislación y Puntos 
Constitucionales la propuesta emanada de filas del Partido Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) que 

modifica el artículo 158 de la Constitución hidalguense para que las iniciativas que presenten en el pleno legislativo puedan 
respaldarse por un solo diputado, sin necesidad de aliarse con otros representantes. Luego de discusión y análisis por parte 

de la comisión, integrantes avalaron el proyecto de dictamen, a fin de que las representaciones parlamentarias con un 
integrante propongan reformas constitucionales y no tengan obligación de coaligarse. El diputado panista Guillermo Galland 

precisó que actualmente las iniciativas de reforma o adición a la Constitución deben suscribirse al menos por tres diputados, 

circunstancia que dificulta el trabajo legislativo. Eventualmente plantearán en tribuna esta iniciativa. (Rosa Gabriela Porter, 
página 04) 

Crónica-Apuran panalistas normativas secundarias en materia política: Planteó el grupo parlamentario de Nueva 

Alianza un exhorto al Ejecutivo federal y al Congreso de la Unión para que presenten las leyes secundarias correspondientes a 
la reforma política, a fin de que las Legislaturas locales tengan tiempo suficiente para evitar un proceso apresurado de debate 

y su eventual aprobación. El diputado Dolores López Guzmán explicó que la reforma constitucional, promulgada en semanas 
pasadas por el presidente Enrique Peña Nieto, pretende un nuevo modelo democrático que tiene muchos pendientes, 

principalmente el diseño de la Ley General de Partidos Políticos, Ley General de Procedimientos Electorales y Ley de Delitos. 
―El Congreso de la Unión tiene que aprobar también las normativas secundarias referentes al artículo 134 constitucional, que 

plantea obligaciones y responsabilidades de los tres órdenes de gobierno para regular la publicidad gubernamental, enseguida 

el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene 120 días para consolidarse‖. Recordó que esta propuesta federal recibió muchas 
críticas, principalmente que vulnera el federalismo, por ello consideró necesario profundizar y especificar los parámetros del 
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INE y órganos electorales locales, definir presupuestos o esquemas de fiscalización, designación de consejeros en entidades, 

optimizar el trabajo del Servicio Profesional Electoral, tiempos en radio y televisión, entre otros. ―El periodo para realizar estas 

leyes secundarias, por parte de la Cámara de Diputados y Senadores debe ser cuidadoso para garantizar elecciones 
confiables, pues debe reconocerse que estaría en riesgo la contienda del 2015‖. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Exige Nueva Alianza apresurar leyes secundarias de reforma política: (Víctor Valera, página 

06) 

Crónica-Afinan detalles para el parlamento infantil: Del 19 al 21 de mayo realizarán el tercer Parlamento Infantil 
estatal, en el cual podrán participar todos los menores que estén inscritos en quinto año de primaria, ya sean de escuelas 

públicas o privadas, así lo dio a conocer el coordinador de Enlace y Difusión de la Dirección General de Proyectos y Programas 

de Apoyo a la Educación, Arturo Ayala Tovar. Comentó que el objetivo de esta actividad es ofrecer a los menores un espacio 
para que ejerzan plenamente su derecho a la participación y a través de sus opiniones y propuestas sean agentes de cambio. 

Detalló que la convocatoria establece que sólo pueden participar aquellos niños que no hayan sido seleccionados 
anteriormente. Para elegir a los 30 legisladores infantiles, se realizará una selección por escuela del 24 al 31 de marzo, los 

ganadores de cada plantel, participarán en cada uno de los 18 distritos locales con los que cuenta Hidalgo, esta etapa será 
del 6 al 13 de mayo, expuso. En la etapa distrital se elegirán a tres representantes de los distritos Pachuca Oriente, Pachuca 

Poniente, Tula, Tepeji del Río, Tenango, Tizayuca, Actopan Tulancingo y Huejutla, el resto sólo tendrá un legislador. Explicó 

que todos los alumnos interesados en participar deberán hacer una exposición oral con una duración de tres a cinco minutos, 
de los siguientes temas: violencia en la escuela y la familia; trato diferente a las personas: discriminación y discapacidad; 

alimentación saludable; migración, medio ambiente y tecnologías de la información. La actividad será apoyada por el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), instancia encargada de organizar la jornada electoral en la que se elegirán a los 

representantes, misma que contará con boletas, actas, cómputo y escrutinio, así como la expedición de la constancia de 

elección. (Jocelyn Andrade, página 22) 

El Independiente-Centro de justicia para mujeres, al 90 por ciento: La Secretaría de Planeación informó que el 

edificio del centro de justicia para mujeres lleva 90 por ciento de avance; faltan otros 19 millones de pesos para concluir la 
infraestructura y equipamiento. El complejo entraría en operación en su primera etapa en julio de este año; sin embargo el 

desarrollo de juicios orales, que está emparejado con el Nuevo Sistema de Justicia Penal, tardará otros meses. El responsable 

de la dependencia Alberto Meléndez Apodaca adelantó que no ocuparán los 34 millones de pesos del Fondo Metropolitano en 
la compra de terreno para el parque industrial, sino destinarán parte de esos recursos para mejorar infraestructura. Además 

ocuparán alrededor de 6 millones en la elaboración de planes de ordenamiento territorial de la zona; también arrancarán la 
construcción del parque industrial en al menos 27 hectáreas de terreno que ya fueron adquiridas. Meléndez Apodaca anunció 

que la carretera México-Tuxpan quedará lista a mediados de este año, lo que privilegiará la llegada de nuevas inversiones. 

Finalmente Meléndez Apodaca recordó que hoy se llevará a cabo la presentación de la actualización del Plan Estatal de 
Desarrollo, cuya elaboración corrió a cargo de la Secretaría de Planeación mediante colaboración de todos los sectores de la 

sociedad. (Gerardo Neria, página 02) 

El Reloj-Avanza construcción de Centro de Justicia para Mujeres: (Sergio Juárez, página 03) 

El Independiente-Descarta Gil Elorduy que tabulador sea llamado a misa: Ernesto Gil Elorduy, presidente de la junta 
de gobierno del Congreso local, descartó que el tabulador de salarios propuesto por legisladores sea ―llamado a misa‖ para 

alcaldías cuyos cabildos aprueban dietas que sobrepasan lo recomendado por diputados. Durante entrevista, recordó que el 

Poder Legislativo carece de atribución legal para sancionar a aquellas presidencias municipales que hacen caso omiso de lo 
aprobado por diputados. ―Es una propuesta, ellos tendrán sus razones con tal de especificar cuál es la decisión que tomaron.‖ 

Cada año, el Congreso de Hidalgo elabora propuesta de salarios para integrantes de los 84 ayuntamientos, de acuerdo con 
niveles de pobreza, población y salario mínimo en las regiones de la entidad. Compensaciones son artimañas: diputado Para 

el legislador del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Galland Guerrero, es una práctica deshonesta que alcaldes reporten 
sueldo base mínimo que incrementa casi al doble con ―compensaciones‖ y ―otras prestaciones‖ mensuales. Apuntó que cada 

partido político debe llamar la atención a sus presidentes municipales con la finalidad que los salarios sean acordes a las 

condiciones económicas de sus gobernados. La dieta del alcalde de Tizayuca, Juan Núñez Perea, es de 33 mil 388 más 
compensación de 20 mil y prestaciones de 15 mil 752, lo que da un total de 69 mil 140 pesos mensuales. El Congreso local le 

recomendó salario de 43 mil 612. Jaime Reyes Galindo, alcalde de Atitalaquia, tiene sueldo base de 50 mil 177 más 
compensación de 5 mil y prestaciones por 9 mil 897, un total de 65 mil 74 pesos, lo que duplica la recomendación del 

Congreso. Tendrá aguinaldo de 98 mil. Con 80 por ciento de su población en pobreza, Tenango de Doria paga al alcalde 

Alejandro Barranco Flores 31 mil 998 más compensación de 27 mil 997, lo que da la cantidad de 59 mil 995 pesos. Además su 
aguinaldo es de 63 mil 996 pesos. El alcalde de Singuilucan José León López gana 31 mil 860 pesos y tendrá derecho a 
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aguinaldo de 140 mil pesos. (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Analizarán diputados resultado de cuenta pública 2012: (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Ayuntamiento dará valor real a predios de Pachuca: El Ayuntamiento de Pachuca comenzó la aplicación del 

proyecto de actualización catastral, con el cual pretenden darle el valor real de cada predio que hay en el municipio. El alcalde 
Eleazar García Sánchez indicó que los trabajos se realizarán en conjunto con la Secretaría de Administración y Finanzas 

estatal, encargada de los aspectos administrativos, mientras que el trabajo de campo (para comprobar medidas de predios) 

los harán alumnos del CBTis 222. ―Esto es el arranque formal de los trabajos de actualización catastral de la mano con 
alumnos del CBTis 222 a quienes agradezco que se sumen a este esfuerzo, esto se viene a integrarse al trabajo que venimos 

haciendo desde el año 2013 en actualización catastral, lo que nos va a permitir redefinir los valores de los terrenos y 
construcciones del municipio‖, señaló el alcalde. La actualización catastral pretende verificar tres mil predios durante las 

próximas 24 semanas, esto como una acción complementaria a las fotos aéreas que hace un par de años mandó hacer la 

presidencia municipal para detectar qué terrenos tenían construcciones sin reportar. García Sánchez señaló que en caso de 
encontrar discordancia entre los datos que tienen el municipio y los físicos, emitirán un aviso a los dueños para realizar una 

medición más exacta y con su presencia para ver si incurrieron en pena administrativa o no. ―Les he solicitado a los alumnos 
que hagan un trabajo profesional, ya que estos valores serán fundamentales para dar una certeza jurídica y económica a los 

dueños de sus patrimonios‖, añadió el encargado de Casa Rule. Este trabajo cuenta con el respaldo del Gobierno estatal, 
como lo dijo el secretario de Administración y Finanzas, Aunard de la Rocha, al destacar a la capital como la primera 

demarcación en realizar este estudio, lo cual incitó a otras a actualizar su registro catastral. ―Pachuca es el que presenta 

mayores avances y nos venimos a sumar a su trabajo,  el gobernador del estado está muy interesado en integrar de manera 
eficaz el valor catastral. Empezamos a trabajar en dos instancias: en la Dirección catastral y en la modernización del Registro 

Público de la Propiedad‖. Con este proyecto, Pachuca espera aumentar la recaudación por predial, esto sin aumentar el 
impuesto, sino optimizando los cobros de los contribuyentes. El año pasado aumentaron en 20 por ciento la recaudación, 

esperando que en 2014 siga creciendo la mayor fuente de ingresos propios para el Ayuntamiento. (Redacción, página 09) 

El Independiente-111 mdp para personal de confianza en alcaldía de Pachuca: La presidencia municipal de Pachuca 
gastará 111 millones de pesos para pagar salarios de personal de confianza más 73 millones en remuneraciones de 

sindicalizados durante el actual año. Son etiquetados 6 millones 454 mil pesos en sueldos base de personal eventual, de una 
mezcla de recursos propios, fondos de participaciones y aportaciones para el fortalecimiento de los municipios. En aguinaldos 

del personal de confianza, la alcaldía desembolsará 21 millones y para sindicalizados 14 millones, de acuerdo con el 

presupuesto de egresos 2014 de la capital del estado. Los trabajadores sindicalizados tendrán prima vacacional de 4 millones 
925 mil pesos y los empleados de confianza 7 millones 603 mil. Más 14 millones en compensaciones para ambos grupos. Para 

prestaciones contractuales de los trabajadores sindicalizados son etiquetados 46 millones 166 mil pesos, además una canasta 
básica por 8 millones 727 mil 166 pesos durante 2014. Las jubilaciones costarán a la alcaldía 32 millones 470 mil pesos 

mientras que las pensiones 2 millones 640 mil pesos. Deuda pública Para amortización de la deuda pública, la alcaldía de 

Pachuca pagará 13 millones e intereses por un millón 730 mil pesos. La presidencia municipal contrató deuda de 60 millones 
en 2011 para renovar luminarias. Tal crédito terminará de pagarlo en mayo de 2016, luego que a finales del año anterior 

mantenía saldo de 33 millones. Indemnizaciones y liquidaciones 2 millones 223 mil 636 Jubilaciones 32 millones 470 
mil Pensiones 2 millones 640 mil Sueldos de personal eventual 6 millones 454 mil Cuotas y servicios médicos 26 

millones 780 mil. (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Prometen concluir drenaje profundo para continuar con Tuzobús: (Yina Bautista, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Políticas para perros y gatos: De acuerdo con las recomendaciones de la Secretaría de Salud del gobierno federal para los 
gobiernos locales en todo el país, el control de la denominada fauna nociva es vital para la prevención de enfermedades y 

padecimientos que podrían saturar, en un futuro inmediato, los servicios de Salus que se ofrecen a la población. Dentro de las 
especies catalogadas como fauna nociva están las ratas, cucarachas, palomas –géneros de animales e insectos que están en 

todos lados, plazas públicas, centros comerciales, restaurantes-, además de algunos que pueden presentarse en zonas del 

país como los tlacuaches que hurgan la basura, zorrillos, ardillas y por último los perros y gatos, tanto callejeros como los 
caseros que escapan de sus hogares. Según la SSA, las heces fecales de los gatos al igual que las de los perros al secarse se 

pulverizan, vuelan y contaminan el aire; al respirarlas pueden ocasionar enfermedades como conjuntivitis, salmonelosis y 
parasitosis. Por su instinto de cazar, una colonia o grupo de gatos pueden llegar a matar algunas aves que anidan en los 
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árboles y los perros, pueden llegar a morder o ser mordidos por ratas, lo que los convierte en agentes transmisores de 

enfermedades para el ser humano. Es correcto que las jurisdicciones sanitarias del país tengan su planeación de zoonosis 

para evitar contagios de animales a personas; lo malo es que dicha planeación se hace pensando únicamente en el lado de la 
especie dominante, la nuestra. No existe ley, reglamento o palabra que pondere los derechos de los animales catalogados 

como fauna nociva. No tienen un proceso apegado al estado de derecho, ni mucho menos un juicio justo que les otorgue la 
posibilidad de defenderse y salvar la vida. Hace unos días, el municipio de Nopala de Villagrán, gobernado por Adolfo Ochoa, 

alcalde del Partido Verde Ecologista de México, anunció el inicio de una intensa campaña de sacrificio de perros y gatos que 

deambulan entre comunidades y que, dicen, representan un peligro para la población. De acuerdo con el edil, hay más de 25 
mil perros y gatos callejeros o sin dueños para una población de 16 mil personas que habitan en Nopala, municipio de la 

franja sur de Hidalgo que es camino a Querétaro y Huichapan. Tierra de charros que enaltece al caballo pero pisotea al perro 
y al gato. Tal vez, como alega el funcionario, la campaña estuvo mal encauzada. El mensaje no tuvo que haber sido tan 

directo y salvaje como para demostrar que es poco o nada el interés por los derechos y protección de los animales, así sean 
callejeros. Se debe verificar, que si efectivamente se requiere una limpia de especies por ser fauna nociva, estás sean 

realmente las que estén bajo enfermedades incurables y sin solución de vida; de lo contrario, es obligación del gobierno 

salvaguardarlas y conservarlas hasta que sean adoptadas, donadas a un santuario o bien conservadas para su domesticación. 

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¿Y EL INFORME DEL SEÑOR RECTOR, CUÁNDO?: Porque el del viernes 14 en el auditorio Baltazar Muñoz Lumbier fue 
más bien como el de un administrador muy bueno, pero no el de un rector que tocara los temas vitales que a muchos 
interesaba conocer porque eran la parte central de la universidad que no es necesariamente el tener edificios muy bonitos o 

funcionales, aunque son importantes, o computadoras o laboratorios o convenios con otras casas de estudios que son desde 

luego renglones vitales, pero no tanto como para definir una universidad. El medio de comunicación que la universidad no 
reconoce oficialmente como propio, pero que se mueve con alas de garza, con personal de la casa de estudios, y se dice, no 

hay pruebas contundentes para afirmarlo, con recursos de la propia casa de estudios, le ha dado vuelo con planas enteras a 
los logros del señor informante, pero sin tocar temas que valían la pena que se tocaran para clarificar aspectos que levantan 

sospechas de manejos facciosos de presupuestos y personal que se supone no deben servir sino para la educación y no para 
proyectos de poder grillo como parece que se da en este momento. El maestro HUMBERTO AUGUSTO VERAS GODOY rindió 

el informe, un informe muy técnico que cumplió con la obligación que tiene de decirle a la comunidad universitaria del estado 

que guarda la UAEH en sus tareas sustanciales y todo mundo dice que cumplió bien y que la casa de estudios marcha y 
marcha bien desde ese punto de vista. Sin embargo para muchos quedan dudas, que se planteaban desde antes del informe 

como dudas razonables y como interrogantes sobre si el señor informante se atrevería a tocar en su informe como temas del 
informe a quienes estarían muy atentos, de tal manera que desde la tribuna que ocuparía se le dijera a la sociedad las 

razones que hay para que se utilicen recursos de la casa de estudios para lo que parecen proyectos personales de poder y no 

proyectos universitarios, aunque buen cuidado se tiene para intentar darles esa cara que a todas luces no se logra aunque se 
intenta. Por ejemplo, no aparece o no se tiene una explicación satisfactoria al programa REDES que aunque se intenta definir 

como una acción de carácter social en donde la universidad se involucra con su presencia en bien de la sociedad, es evidente 
su estructura tipo partidista en que se fortalece una presencia política de un personaje a través de la propia universidad, 

compitiendo abiertamente con el gobierno del estado en busca de clientela para futuras contiendas electorales, que es lo que 

se puede colegir de todo este enredo social-electoral-grillo-político. En otras palabras, quien tiene en marcha este programa 
tiene en marcha un partido político disfrazado de esquema universitario, con dinero de la universidad que suponemos es 

dinero público. De esto no vimos ni oímos mucho en el informe del viernes 14. Tampoco del medio impreso que todo mundo 
supone de la universidad, por la forma como se maneja y como se privilegia en propaganda de la casa de estudios, pero que 

no se reconoce como tal y que por lo mismo se debe suponer que todo lo publicado debe ser pagado por nuestra universidad, 
en un manejo faccioso de los recursos en favor de una sola publicación, en tanto no se reconozca como el órgano oficial de la 

casa de estudios, pese a que oficialmente ya se reconoce una revista que se edita con otra periodicidad. El tener apoyos de 

esta naturaleza le da al medio capacidad de aparición sin temores de dinero como otras publicaciones, además de contar con 
apoyo de maestros de la propia casa de estudios que parecen contratados como colaboradores y analistas, sin que se sepa 

sin están en la nómina del medio o de la casa de estudios. En fin, temas que pasaron de noche y que valían la pena en el 
informe. Lo mismo que dejar en claro aspectos como la vida académica, nombramiento de maestros y directivos, 

investigadores, denuncias de hostigamientos... Ya será para otra ocasión. Para otro informe. En muchos temas se ha 

avanzado sin duda alguna, no se puede negar. En otros, no tanto. Y en muchos ni siquiera se tocan los temas. Es sólo una 
opinión....sólo eso.  (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

Insípida legislatura: La deuda social más importante del Congreso local es el proceso de desafuero iniciado contra el 

presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero. El discurso de ―cuidar el debido proceso‖ para que el edil golpeador sea 
desaforado, ha generado indudablemente un desencanto entre distintos sectores de la población, que en comentarios de 

sobremesa apuestan a que los diputados estatales nada harán contra el presidente municipal serrano que en diciembre 
pasado fue demandado. El plazo que la ley marca para ejercer acción penal contra el alcalde golpeador es de unos 70 días y 

para que se cumplan falta relativamente poco; sin embargo, la incredulidad ciudadana sobre el tema, al parecer va en 

aumento. Pero no se trata solamente del proceso de desafuero de un edil que debió haber ―renunciado‖ a su cargo desde el 
primer día, sino de la intrascendente tarea que realizan los diputados locales que tras recibir jugosas dietas por ocupar una 

curul poco o nada hacen por los ciudadanos a los que dicen representar. En Pachuca, por ejemplo, la legisladora Rocío Tello, 
parece (como es su rentable costumbre) estar más preocupada por su asuntos de la tanatología, mientras que los ediles de la 

capital hidalguense y de San Agustín Tlaxiaca, parecen no encontrar solución al problema de los límites territoriales entre 
ambas demarcaciones. Incluso los pulsos mediáticos realizados recientemente dan cuenta de que en Pachuca se desconoce 

tanto el nombre de su diputada local como el trabajo que se supone hace en el Congreso. Ixmiquilpan no es una versión 

distinta, pues amplios sectores de la población indígena, señalan que el diputado Héctor Pedraza trabaja en función de un 
grupo, que es Consejo Supremo Hñahañu, convertido en el coto electoral del grupo que hace ya varios años perdió la 

hegemonía en esa zona del estado. En Tula de Allende las cosas son similares, pues tan sólo los grupos ambientalistas de la 
región descalifican (con razones de sobra) las tareas de Gadoth Tapia, un diputado que parece estar más preocupado por sus 

aspiraciones de gobernar a la denominada ciudad de los Atlantes, que por los alarmantes índices de contaminación de esa 

región. Así, uno por uno, los diputados locales (todos sin excepción) acumulan una serie de compromisos por cumplir con los 
hidalguenses y al paso que se mueven será difícil, o más claro, imposible que cumplan sus compromisos de campaña, lo que 

advierte que a los electores tal vez les dieron ―atole con el dedo‖. ¿Será? 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Los Tenangos, su defensa: No se ha encontrado la forma para conseguir que las manifestaciones culturales indígenas 
reflejadas en artesanías se conviertan en el principal ingreso para las familias de quienes las elaboran porque es complicado 

colocarlas en el mercado sin intermediarios y a precios justos por el valor que alcanzan al ser trabajos manuales que 
requieren de mucho tiempo para su manufactura. Regularmente elaboradas por mujeres representan un ingreso que 

contribuye a la precaria economía familiar, solo en casos excepcionales es el principal, culturalmente su valor es mayor 

porque preservan tradiciones de pueblos naturales de lo que hoy es México a ello hay que sumar voracidad y falta de 
escrúpulos de grandes firmas que aprovechan la desorganización de los artesanos y desconocimiento para obtener grandes 

ganancias explotando sus diseños. El tema en Hidalgo cobra vigencia porque el consorcio Hermes hace tres años para poder 
explotar los diseños de artesanas Tepehuas conocidos como Tenangos ofreció apoyar comunidades pero no lo hizo mientras 

la venta de productos estampados con imágenes artesanales le representa ganancias millonarias, pero no es la única firma, la 
mexicana Pineda Covalin y por lo menos otra más usufructúan esos diseños a cambio de nada. Legalmente es complicado que 

se otorgue a los Tenangos la Denominación de Origen que los protegería contra el plagio pero hay otras instancias que ya 

busca la secretaría de Desarrollo Social del gobierno estatal y por legisladores como la diputada local Dora Luz Castelán y el 
senador Isidro Pedraza Chávez mientras quienes exaltaron como un logro que Hermes haya volteado hacia la sierra Tepehua 

hoy guardan sepulcral silencio como Xóchitl Gálvez Ruiz. La lucha legal será complicada pero la mediática puede servir para 
que se forme conciencia y los gobiernos locales estén alertas para que no haya plagios abiertos bajo el argumento de que se 

difundirá una imagen o una región cuando lo único que buscan es obtener grandes ganancias sin beneficio alguno para los 

creadores y de paso ahorrando diseñadores. 

(Alberto Witvrum, página web)  

  

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/16209-insipida-legislatura
http://www.diariovialibre.com.mx/los-tenangos-su-defensa/
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Crónica-Balcón Político… 

Artículo 19, una agresión más: No hay leyes mecanismos de protección, fiscalías especiales ni voluntades políticas que 

frenen la tendencia a la alza en las agresiones contra periodistas. Es más, el 2013 se convirtió en el año durante el cual se 
cometió el mayor número de ataques contra periodistas, desde 2007, según el reporte anual de la oficina para México y 

Centro América de Article 19, cuyo director apenas el domingo pasado sufrió en carne propia el quinto ataque, al ser allanada 
su vivienda. No obstante, ayer presentó su informe anual y precisó que ―los secuestros, asesinatos, golpes, amenazas y 

ataques a los medios de comunicación amagan la libertad de expresión‖. El gobierno federal, a través de la Secretaría de 

Gobernación, cuenta con un mecanismo creado ex profeso; la Procuraduría General de la República, también cuenta con la 
Fiscalía para Protección a Periodistas; en varios estados de la República, como el nuestro, se han creado leyes con el 

propósito de garantizar la seguridad de los periodistas y defensores de los derechos humanos, en el ejercicio de sus 
actividades. Es decir, en el discurso, las autoridades han mostrado buena voluntad y disposición para atender las demandas 

de los comunicadores, particularmente cuando son agredidos por realizar su función, pero la realidad es otra, pues de 

acuerdo con el reporte de Artículo 19, ―cada 26 horas y media durante el 2013 fue agredido un periodista y, peor aún, seis de 
cada 10 agresiones fueron hechas por funcionarios públicos. En 2013 se documentaron 330 casos, de los cuales cuatro fueron 

homicidios y de 2012 a 2013 aumentó la cifra de agresiones en un 59 por ciento; es decir, 123 casos más. El informe anual 
documentó 286 agresiones (el 80 por ciento contra hombres y el resto contra mujeres), además de ataques contra 

instalaciones de 39 medios de comunicación y de estos el 64 por ciento ocurrieron en cuatro estados: 14 en Coahuila, cinco 
en Quintana Roo y en Durango, y cuatro en Veracruz. Así, pues, las cifras nos muestran que uno es el discurso de nuestras 

autoridades y otra la realidad, esa que lacera a los comunicadores del país. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Opinión… 

 

El INE que vino: 

Avanzo hoy sobre los retos del nuevo Instituto Nacional Electoral, pero déjeme prime-ro darle un poco más de contexto. Éste 
2014 no sólo presenciará la transición de un órgano federal que estaba por cumplir 24 años a uno nacional que está por 

nacer, sino que es el año en que habrá elecciones locales extraordinarias en Veracruz (junio), ordinarias en Coahuila y Nayarit 

(julio) y extraordinarias en Oaxaca y Puebla (sin fecha de-terminada aun). Este ario será también el de inicio del proceso 
electoral federal correspondiente a las elecciones llamadas intermedias (junio 2015), mediante las que se renovará en su 

totalidad la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, e iniciarán 17 procesos electorales locales concurrentes, 9 de 
ellos para renovar titular del poder ejecutivo. A todo esto súmele la incertidumbre sobre la fecha concreta de inicio formal de 

actividades del INE debido a que la reforma constitucional electoral multicitada en TRAS BANDERAS previos, sujeta ese 
arranque a la contingencia de la aprobación de las leyes generales respectivas por parte del Congreso de la Unión. Frente a 

este marco de referencia hay que señalar los asuntos importantes que el INE y sus Consejeros Electorales deberán acometer 

tan pronto quede conformado. Veamos. El proceso de registro de tres organizaciones cómo nuevos partidos políticos está en 
marcha y con plazos legales fatales para las resoluciones correspondientes; atendiendo nuevos mandatos constitucionales y 

legales, modificar, en su caso, la estructura y atribuciones de las áreas que corresponda. Por ejemplo, en atención a la 
reforma constitucional de agosto de 2013 en materia de telecomunicaciones (ojo con Must Carry/ Must Offer y la migración 

de la TV analógica a la digital); en atención a la reforma constitucional en materia de transparencia de febrero pasado, 

particularmente la relativa a los debe-res de los partidos políticos; en atención a la reforma constitucional de agosto de 2012 
(candidaturas independientes y prerrogativas de financiamiento y acceso a medios) y en atención a la Ley Federal de 

Consulta Popular, promulgada y publicada hace unos días. Estas dos últimas normas generan impactos particulares en las 
atribuciones del INE en las áreas de prerrogativas y del Registro Federal de Electores. Del mismo modo, determinar si, 

efectivamente, para la jornada electoral de junio del año que entra se utilizará la boleta electrónica con efectos vinculantes; 

preparar la actualización del catálogo de emisoras de radio y televisión para el pro-ceso electoral federal 2014-2015 y los 
estatales concurrentes, así como sus respectivos mapas de cobertura; verificar la adecuada resolución del inédito concurso 

público 2013-2014 del Servicio Profesional Electoral dirigido exclusivamente a mujeres y asegurar el inicio oportuno del nuevo 
Sistema de Información del Servicio Profesional Electoral, que permitirá concentrar en una sola base de datos información 

sobre todos y cada uno de los procesos institucionales del Servicio. Igualmente, diseñar, implementar y supervisar una 
estrategia específica de difusión del cambio de nomenclatura del IFE al INE y de sus nuevas atribuciones, así como las 

obligada-mente nuevas imagen e identidad gráficas (que incluyan un nuevo portal de internet y un protocolo especial de 

difusión en redes sociales para el posicionamiento del órgano); diseñar y ejecutar una estrategia específica de difusión 
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internacional de la nueva estructura y atribuciones del órgano electoral nacional y en esa misma materia, preparar los 

mecanismos para atender e informar a los visitantes extranjeros al pro-ceso electoral 2014-2015 y gestionar con toda 

oportunidad y pulcritud el Fondo de Apoyo para la Observación Electoral del propio proceso. Así mismo, vigilar de cerca el 
desarrollo de los 17 proyectos estratégicos que corren a cargo del Registro Federal de Electores (pues ninguna otra área tiene 

tantos en la cartera institucional) algunos de los que ya escribí en la entrega anterior), y otros como un nuevo modelo de lista 
nominal de electores, con mayores elementos de seguridad y con mejor infraestructura tecnológica de impresión de alto 

volumen; y una nueva manera de ver y tratar al propio RFE, cuyas oficinas ejecutivas están dispersas por todo el DF e 

inclusive hay una de naturaleza estratégica en Pachuca, Hidalgo. Habrá que reflexionar con serenidad sobre lo que hay que 
hacer con la Estrategia Nacional de Educación Cívica para el Desarrollo de la Cultura Democrática 2011-2015, de cara al 

mandato de la reforma constitucional que dispone que la educación cívica corresponde a los órganos electorales de los 
estados; y asegurar la conclusión integral y a tiempo del Estudio Muestral de las boletas electorales de 2006, pues el Informe 

final dará luz sobre la precisión, calidad y oportunidad de diversos procesos institucionales como la capacitación de 
funcionarios de casilla y la difusión suficiente y clara para que los electores pudieran emitir pronto y bien el voto en las urnas. 

Finalmente, por hoy, el tema presupuestal requiere atención concretísima y pronta, pues la reforma constitucional electoral le 

asignó al INE atribuciones que naturalmente no cuentan con previsión de recursos en el Presupuesto 2014. Tan solo hay que 
pensar en un caso de atracción de todo un pro-ceso electoral local hacia el INE y en la incorporación de servidores públicos 

de los Institutos y Comisiones locales electorales al Servicio Profesional Electoral Nacional. 

(Sergio J. González Muñoz, página 07) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este viernes concluye el plazo para que el Congreso local termine el proceso de revisión de las pruebas sobre el 

desafuero al alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, por la golpiza que le propinó a su esposa 
en diciembre, para que pueda ser procesado por las autoridades de justicia, por delitos de género. Sin embargo, dicen que 

existe la probabilidad de que dejen al alcalde terminar su mandato al frente del ayuntamiento y cuando este salga, en 2016, 
automáticamente perdería el fuero, por lo que podría ser retomado su castigo, aunque todo mundo espera que sea a más 

tardar en abril. 

: Que a quien están dejando sola con el proyecto de edificación de la sede municipal del PRI es a la líder del tricolor en 

Tizayuca, Vanesa Maldonado, quien acusa que la militancia no quiere cooperar con su diezmo para tener los recursos 
necesarios para contar con una sede propia. El problema es que algunos militantes también acusan que su líder de partido no 

los toma en cuenta para los proyectos políticos, sino solamente los usa en eventos públicos para quedar bien con Ricardo 

Crespo. 

: Queempresarios hoteleros del estado ya se percataron de una nueva modalidad de hospedaje clandestino en varios 
municipios, lo que les provoca pérdidas durante las temporadas vacacionales, pues acusan que hay quienes se dedican a 

hospedar a turistas en casas de asistencia o en domicilios particulares, con precios mucho más baratos que cualquier hotel en 

forma, pero con muchas carencias, por lo que el presidente de la asociación de este gremio, Luis Rey Doroteo, dicen que 
ya anda cazando a quienes les quiera ganar la clientela. 

: Que el director de Tránsito de Tulancingo, Arturo Roldán, en su afán por cumplir el programa para revertir la 

obesidad entre los elementos policiacos, dicen que ha llegado al extremo, pues acusan que arrea parejo entre sus efectivos, 

el problema es que varios de ellos ya son casi de la tercera edad y temen por su salud, por lo que han pedido a Roldán que 
los exente del programa, pero este en su lugar, los obliga a correr al ritmo de los más jóvenes. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

―Estamos haciendo una Reunión Nacional de manera anticipada, haremos lo propio con las acciones preventivas como el 
lavado de manos, consumo de agua hervida o clorada, comer pescados bien cocidos o fritos que son las acciones de riesgo‖ 

Pablo Kuri Morales 
Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, en la reunión nacional en Pachuca. 

 

 ―Fue un error mandar hacer una manta en donde anunciábamos el sacrificio de perros y gatos en el municipio, acepto mi 
responsabilidad pero no en ese sentido, que vamos hacer nuestro trabajo‖ 

Adolfo Ochoa Chávez 
Alcalde de Nopala de Villagrán, sobre la campaña que tenían de sacrificio de animales. 

 

 ―Les he solicitado a los alumnos que hagan un trabajo profesional, ya que estos valores serán fundamentales para dar una 
certeza jurídica y económica a los dueños de sus patrimonios‖ 

Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre la actualización catastral que apoyarán alumnos del CBTIS. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que hablando de exdirigentes magisteriales de la Sección XV del SNTE, Moisés Jiménez Sánchez, Mirna García López y 

Alejandro Soto Gutiérrez, andan tan dolidos que han comentado a sus escasos incondicionales, a quienes les han 

asegurado que el próximo secretario general de esa sección magisterial será puesto por ellos y aquellos maestros que les han 
dado la espalda serán perseguidos y correrán el riesgo de perder sus plazas. Lo que la tripleta no piensa es que en dos años 

más la base magisterial hidalguense los habrá olvidado y, sobre todo, les reprocharán por su ilícito enriquecimiento a costa de 
las cuota aportadas por la base sindical. 

Que continúa el pleito entre los diputados locales del PAN, quienes ya agarraron su trabajo legislativo como campo de 
contienda y de relajo. Ayer, durante la sesión, y ante sus marcadas diferencias, Juan Carlos Robles, coordinador de la 

minifracción del blanquiazul del Congreso, cambió el nombre a Guillermo Galland, ante lo cual recibió un guiño de desaire. 
Parece que estos dos compañeros de bancada además de no llevarse parece no importarles lavar la ropa sucia fuera de casa. 

Que luego de que Criterio evidenció el desecho del proyecto de los kioskos legislativos, sorpresivamente el Congreso decidió 
echarlos a andar durante la mañana de este martes. Quienes se vieron prestos a reestrenarlos fueron los mismos diputados, 

quienes hicieron fila para usarlos y ver cómo salieron en la foto. Pura vanidad. 

Que quien no da una es la Coordinación de Prensa de la Secretaría de Planeación, Yadira García, contra quien se 

acrecientan las quejas por su actitud y desaire contra los reporteros, quienes tienen que esperar que atiendas sus solicitudes 
como si del secretario se tratara.  

Que hoy, en el auditorio Gota de Plata de Pachuca, el gobernador Francisco Olvera Ruiz presentará el documento que 

modificará el Plan Estatal de Desarrollo en cinco ejes, en el cual integran el modelo de desarrollo que regirá en la segunda 

parte del gobierno de la actual administración estatal, conforme a las reformas estructurales del país.  

Que los equipos de trabajo de los panistas en la entidad se han repartido en dos, los que apoyan al exnacional del partido 
Gustavo Madero y los que realizan proselitismo en favor de Ernesto Cordero, ambos en busca de la presidencia nacional 

del partido, cuya elección será el 18 de mayo. A Ernesto Cordero le coordinan sus actividades Alfredo Ortega, ex 

delegado del IFE; además de Rubén Muñoz, dirigente municipal con licencia; Maricela Tinoco, ex dirigente de las Mujeres 
Panistas en el estado; y Mario Anguiano. Para Gustavo Madero trabajan a su favor Alejandro Moreno Abud, dirigente 

estatal; Erick Marte, diputado federal; Hasael Hernández, presidente municipal de Atitalaquia; entre otros personajes que 
encabezan distintas coordinaciones. 

(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:  Cables, coladeras, vías de tren, medidores, calentadores de agua… todo puede ser robado 

 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

 

Suena en Radio Pasillo que el diputado local del PRD, Celestino Ábrego, integrante de la UFIC y cercano al 
senador  Isidro Pedraza, busca reflectores con miras a convertirse en el próximo dirigente estatal de su 
partido. El legislador presentó ayer un nuevo sitio web con la finalidad de dar a conocer la labor que desempeña en la 

Cámara estatal y sus actividades de gestión social. En el portal llama la atención un link para ―subir‖ a Internet denuncias por 

medio de fotografías o videos, a fin de que el representante perredista las replique en la máxima tribuna del estado. 

A pesar de la falta de apoyo del alcalde de San Agustín Tlaxiaca, Arturo Hernández, campesinos de la región llevarán a cabo 
el próximo 6 de abril una muestra pulquera y gastronómica en la comunidad de Casa Blanca, donde se espera una nutrida 

participación tanto de expositores como de visitantes. Hace un año el evento no pudo llevarse a cabo debido a que el edil no 

sólo no apoyó a los organizadores, sino que les negó el permiso para instalarse. Aunque esta vez tampoco les dio ningún tipo 
de respaldo económico, logístico o publicitario, pues el presidente municipal prefiere andar metido en otras grillas que atender 

las necesidades de sus gobernados, al menos tampoco biocoteó las actividades, lo que permitirá retomar la muestra 
gastronómica. 

Suena a todo volumen que la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) sigue 
siendo presa de la delincuencia, la cual de paso también afecta a miles de usuarios del organismo. El más 

reciente ilícito cometido contra la institución fue el robo de cable y un transformador en el pozo 14 Laguna, que dejó sin 
servicio o con problemas de baja presión a varias colonias ubicadas en la zona oriente de Pachuca. El robo ocurrió la noche 

del lunes y la reparación quedó lista durante la madrugada de ayer. Sin embargo, debido a que la recuperación del caudal y 
la presión en las líneas tarda un promedio de 48 horas, se espera que hasta hoy por la noche el servicio quede totalmente 

restablecido. 

 

(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Aunque no existe una alarma como tal ante casos registrados de cólera en el país las autoridades de Salud federal y estatal 
mantienen permanente vigilancia para impedir cualquier brote que pueda representar un riesgo mayor para la población. En 

el caso de Hidalgo las estadísticas se mantienen pero resulta necesaria la participación de la sociedad y que atienda todas las 

recomendaciones. Especialistas en temas relacionados se reúnen en la entidad para exponer resultados y buscar otras 
estrategias para enfrentar mejor este padecimiento. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Nabor Catillo. Gran papel el desempeñado por Nabor Castillo Pérez en el Abierto de Montevideo 2014, pues abona 

a que en judo la representación mexicana siga ―cosechando‖ medallas. Cabe recordar que el desempeño de este pachuqueño 
viene desde hace varios años porque su disciplina lo ubica como un atleta dedicado que siempre deja huella, como en esta 

ocasión hasta en ámbitos internacionales. 

 
Abajo-: Alejandro Moreno. Moreno Abud deja que sus pasiones lo dominen, de ahí que en lugar de aportar a un 

posicionamiento del Partido Acción Nacional en Hidalgo deja muy claro cuáles son preferencias y busca contar con más 
adeptos que a su vez den el ―espaldarazo‖ a Gustavo Madero para que éste sume activos rumbo a la reelección nacional. 

Parece que el líder del panismo ―pierde el piso‖. 

 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

REUNIÓN 
Este jueves el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, encabezará una reunión con todos los delegados 

federales que trabajan en la entidad. 
En dicho evento no habrá secretarios de su gabinete, sólo el mandatario y los funcionarios federales por lo que 

el encuentro seguramente arrojará diversos resultados interesantes que después serán anunciados. 

 
PLAN 

También este día, como parte de las actividades del mandatario Olvera Ruiz, serán dados a conocer las 
actualizaciones al Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. 

El acto tendrá verificativo en el teatro Gota de Plata ante cientos de invitados. En este caso se espera un anuncio importante 
en cuanto a nuevos proyectos de infraestructura y desarrollo para la entidad, ya que a tres años de la actual administración 

hay un gran número de metas cumplidas a lo largo y ancho del territorio hidalguense. Se anticipa la presencia de distintos 

personajes de la política local para escuchar el mensaje oficial relacionado con obras y acciones. 
 

PRODUCTORES 
Informaron los grillitos que empresarios indígenas originarios del Xhoti, en Chilcuatla, luchan por dar a 

conocer sus productos de belleza elaborados a partir de la sábila, chile, romero y otras tantas especies. 

El tema es digno de difundirse, ya que con poco apoyo oficial producen además cremas, champú, jabones y 
otros artículos a precios bajos pero al final de gran calidad. 

Estas empresas artesanales abundan en Hidalgo; sin embargo, es complicado obtener el respaldo suficiente para mantenerlas 
activas y también para promocionar la venta de los productos que ofrecen, que no le piden nada a los que se venden en 

cualquier tienda departamental mucho más caros. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Quieren sacudir corrupción en AN: Gustavo Madero adelanta que en caso de que existan actos de 
corrupción dentro del PAN —luego de denuncias de ―moches‖ para privilegiar empresas— se deben combatir, pero no 

utilizarse para golpear a una persona, un grupo o un partido.  El ex senador quiere ser reelecto en la presidencia nacional de 
su partido para continuar trabajando en la transición del PAN, la cual dice, no ha terminado.  ―Hay quien quiere utilizar esto 

(el tema de la corrupción) como parte de la campaña, para señalar que hay buenos y malos, no creo que haya buenos y 

malos, todos somos seres humanos, que queremos lo mejor para México y que pensamos distinto, eso es válido, pero no hay 
dos categorías de panistas‖, destaca.  Las acusaciones de corrupción están siendo investigadas a través de una comisión, dice 

Madero, que ya trabaja y da seguimiento a temas de presupuesto interno; trabaja en una iniciativa para el partido que 
permita tener mayor transparencia, vigilancia y rendición de cuentas, y busca si realmente existieron casos de corrupción.  

―Cualquier prueba para poder actuar y presentarla ante las autoridades federales, estatales o partidistas‖, expone.  Como 

parte de su propuesta, adelanta que pretende encontrar nuevos liderazgos y ser una oposición que imponga su agenda. 
Además, darle al partido, dice, una unidad de pensamiento y convertirlo en motor de cambios en el país, en cualquier terreno 

y cancha.  En entrevista, el presidente panista con licencia, asegura que su proyecto es el de darle mayor poder al militante, 
de ahí su impulso a la reforma de estatutos, para que hoy sea la militancia la que elija a su dirigente, y no los consejeros, 

como antes.  Madero visualiza una contienda en paz, en donde las nuevas reglas partidistas funcionen y no se contemple el 
regreso al viejo sistema de elección.  No deja de presumir que la elección del domingo 18 de mayo será democrática y un 

punto más al proceso de cambios que ha vivido el partido, porque votará la militancia y no una cúpula.  Prevé una elección 

con alta participación y civilizada, porque las reglas de la contienda están claras, lo mismo que los mecanismos que se 
implementarán. No atisba la necesidad de una regresión futura al método antiguo de selección de dirigencia —por el Consejo 

Nacional— porque la idea es perfeccionar la democracia interna.   
Va por ideas y combate a corruptelas 

Ante los más de 218 mil militantes que podrán sufragar en dos meses, Madero quiere quedar como el personaje de las ideas, 

de las propuestas, el que no hace críticas ni en defensa propia.  ―El PAN hoy está viviendo el parto de los montes. Toda 
contienda es conflicto, es competencia, es contraste, yo ahí no advierto un problema‖, ataja al referirse a la confrontación 

que vive su partido.  ―Lo han querido comparar con las crisis que han tenido otros partidos o mi partido; no se equipara, de lo 
que estamos hablando es de una contienda, hablamos de dos proyectos, dos visiones distintas de cómo entender el rol del 

partido‖.   
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Defiende el Pacto  

Madero busca centrar la estrategia de trabajo a partir de temas que reflejen los principios e ideales del organismo. Quiere una 

unidad diversa, democrática, la que reconozca que los panistas son distintos, pero que muestra resultados.  ―Que no se 
confundan: ni el Pacto por México fue idea del presidente (Enrique) Peña Nieto, ni del PRI, ni su formato ni su contenido, ojo, 

no se me vayan con la finta‖ asevera Madero Muñoz.  A sus 58 años de edad, 15 de ellos como militante, Madero quiere 
buscar la concordia, sin enojos, sin conflictos personales, pero sin acuerdo, en competencia.  Manifiesta que la contienda 

interna del PAN no es un asunto de conflicto personal contra alguien, simplemente es una competencia por una mejor 

democracia al interior del partido y terminar con lo que denomina la hegemonía priísta.  Es la búsqueda de la unidad, dice el 
dirigente con licencia, en donde se reconozca el pensamiento distinto y los resultados que se dan en mayorías.  Las críticas, 

expresa, son estilos personales de cada quien, formas de hacer campañas y no de gobernar, cosas distintas.  ―Algunos le 
apuestan a ‗ya pónganse de acuerdo y hagan una negociación cupular‘. No señor, hay que demostrar que en el PAN podemos 

ser democráticos a plenitud, al 100% y demostrar que la democracia funciona‖, subraya Madero Muñoz.  Dice estar 
preparado, sin la estrategia de crítica ni golpes políticos, simplemente competir. ―Que va a haber críticas, que va a haber 

descalificaciones, bueno, eso ya es cuestión del modo personal de campañear, ya no es el estilo de gobernar sino el estilo, 

sino el modo personal de hacer campañas, cómo te quieres distinguir y cómo quieres convencer‖, menciona.  
Rechaza culpas 

Ante acusaciones en su contra, asegura que no es responsable de haber perdido la Presidencia de la República en 2012, pues 
ello sería darse más importancia de la que tiene, se perdió porque el PAN —dice— se alejó de la ciudadanía.  

—¿Cree que lo quieren hundir?, se le pregunta a Madero.  

—―No creo, yo creo que esos son arrebatos‖, dice.  
—¿Debe favores?  

—―No. Yo le debo el favor a todos los militantes, a los consejeros que votaron por mí... pero ser agradecido no quiere decir 
que estoy en deuda con alguna agenda en particular, que no sea la del partido‖, rubrica el político chihuahuense. (Ariadna 

García, primera plana). 

La Jornada- Superan 10 ricos  mexicanos ingresos de toda la población: Son apenas 10, pero se hallan en la 
verdadera punta de la pirámide de la distribución del ingreso. Una decena de empresarios mexicanos, con intereses que van 

de las telecomunicaciones a la minería y el comercio, posee una fortuna de 132 mil 900 millones de dóllares, alrededor de 1.8 
billones de pesos, de acuerdo con el listado de la revista Forbes. La fortuna de los diez mexicanos más acaudalados es, en 

términos comparativos, equivalente a 11 por ciento del valor de los bienes y servicios producidos en un año por la economía 

mexicana, medidos a través del producto interno bruto (PIB), actualmente calculado en 16 billones de pesos. Los recursos de 
que dispone esta decena de empresarios, representada principalmente por el valor de sus empresas en los mercados 

accionarios –medida empleada por Forbes para elaborar sus listas de multimillonarios–, supera ampliamente el ingreso 
disponible de todas las familias mexicanas, de acuerdo con comparaciones elaboradas a partir de información oficial. El 

ingreso corriente de los 31.5 millones de hogares que existen en el país es de 1.3 billones de pesos trimestrales, de acuerdo 

con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. La mitad de los hogares mexicanos, desde los que tienen el menor 
ingreso hasta quienes se encuentran en la parte media, cuentan con un ingreso trimestral de 258 mil millones de pesos, que 

equivalen a un billón 32 mil millones al año. Esto es, 15.7 millones de hogares tienen un ingreso anual que equivale a menos 
de dos terceras partes (57.2 por ciento) de la fortuna de los diez mexicanos más acaudalados. 

El listado más reciente 
En el más reciente listado de multimillonarios del mundo, actualizado por Forbes, el grupo de mexicanos es encabezado –

como ha ocurrido de manera consistente– por Carlos Slim Helú, cuya familia está al frente de América Móvil –principal 

proveedor de telefonía fija y celular en el país– y el Grupo Carso, con una riqueza valuada en 72 mil millones de dólares. Es, a 
la vez, el segundo hombre más acaudalado del mundo, después del estadunidense Bill Gates, a quien la publicación adjudica 

76 mil millones de dólares. Germán Larrea, director ejecutivo del consorcio minero Grupo México, la empresa minera más 
grande del país (propietaria de Pasta de Conchos, donde murieron 65 mineros en un accidente industrial el 19 de febrero de 

2006) es el segundo hombre más acaudalado de México, según Forbes, con una fortuna de 14 mil 700 millones de dólares. La 

tercera posición corresponde a Alberto Bailleres, cabeza del Grupo Bal, un consorcio con intereses en la industria minera, el 
comercio y la industria aseguradora, a quien la publicación atribuye una fortuna de 12 mil 400 millones de dólares. En cuarto 

sitio, la publicación ubica al empresario Ricardo Salinas Pliego, presidente del Grupo Salinas, conjunto de empresas que 
incluye a Tv Azteca, Elektra, Banco Azteca, Seguros Elektra e Italika, con 8 mil 300 millones de dólares. Quinto lugar, Eva 

Gonda de Rivera, accionista de Coca Cola-Femsa, con 6 mil 400 millones de dólares. El sexto puesto de la clasificación de 
Forbes corresponde a María Asunción Arumburuzabala, de la familia fundadora del Grupo Modelo –vendido a una compañía 

holandesa el año pasado– y presidenta y directora general del fondo Tresalia Capital, con 5 mil 200 millones de dólares. El ex 

presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocio Antonio del Valle Ruiz, presidente del grupo financiero Ve por Más y 
de la empresa química Mexichem, está ubicado por Forbes en el séptimo puesto entre los 10 empresarios más acaudalados 
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del país, con una fortuna de 5 mil millones de dólares. Jerónimo Arango, quien no realiza una actividad empresarial conocida, 

integrante de la familia que fundó la cadena Aurrerá, posteriormente vendida a la estadunidense Walmart y fundador de la 

Fundación Mexicana para la Salud, está en el octavo sitio, con 4 mil 200 millones de dólares. La novena posición es ocupada 
por el presidente de Televisa, Emilio Azcárraga Jean, a quien la publicación atribuye una fortuna de 2 mil 600 millones de 

dólares. El décimo sitio corresponde a David Peñaloza Sandoval, presidente de la empresa desarrolladora de infraestructura 
Pinfra. 

Disminuye el número 

En 2013 la revista Forbes incluyó a 14 mexicanos en su listado de multimillonarios, para pertenecer al cual se requiere tener 
una fortuna mayor de mil millones de dólares. Los 14 mexicanos de Forbes de 2013 tenían una fortuna de 147 mil millones de 

dólares. Quienes ya no figuran en el listado de 2014 y sí estaban en el del año pasado son Rufino Vigil González (Industrias 
CH); Carlos Hank Rhon y Familia (Grupo Hermes e Interacciones); Roberto Hernández Ramírez (Banamex); Alfredo Harp Helú 

(Banamex), y Max Michel Suberville (El Puerto de Liverpool). Quienes no figuraban en el listado de 2013 y sí están en el de 
2014 son Antonio del Valle Ruiz y David Peñaloza Sandoval. (Roberto González Amador, primera plana) 

Excélsior-  La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que regula la Pensión Universal y crea el Seguro de Desempleo, con 

los votos de una fracción del PRD que se sumó a la mayoría del PRI, Partido Verde y Nueva Alianza. Con lo avalado, se 
modificaron las leyes del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), del Seguro Social, del ISSSTE, del Infonavit y Federal del 

Trabajo. El grupo opositor, formado por panistas y los partidos de izquierda, cuestionó que el seguro será viable, porque 60% 

de sus recursos provendrán del fondo de vivienda de los trabajadores. Los ánimos se calentaron al grado de haber jalones, 
gritos y empujones cuando la oposición intentó tomar la tribuna. Después de las 21 horas el pleno aprobó el dictamen que 

será enviado al Senado. 
Aprueban bajo críticas seguro de desempleo 

Dan luz verde a que los recursos provengan del fondo de vivienda de los trabajadores. 
Con el compromiso de establecer pronto una mesa de trabajo para revisar las limitaciones del Sistema de Ahorro para el 

Retiro (SAR), la bancada del PRI convenció a la mayoría de los diputados del PRD de apoyar la regulación de la Pensión 

Universal y el establecimiento del Seguro de Desempleo. Ambas medidas se aprobaron en un mismo dictamen, en el cual se 
modificaron las leyes del SAR, del Seguro Social, del ISSSTE, del Infonavit y Federal del Trabajo. En una maratónica sesión de 

casi diez horas, PAN, PT, Movimiento Ciudadano (MC) y una cuarta parte de los perredistas manifestaron su rechazo a la 
reforma por sustentar el financiamiento del Seguro de Desempleo en las cuotas de vivienda de los trabajadores en activo. 

Aunque los líderes de la bancada del PRD se dijeron insatisfechos por lo que llamaron la falta de generosidad del gobierno de 

Enrique Peña, por no haber asignado recursos fiscales al nuevo Seguro de Desempleo, más de la mitad de sus integrantes se 
sumaron a los 287 votos favorables al dictamen en lo general y provenientes de las curules del PRI, Partido Verde y Nueva 

Alianza. Hubo tres abstenciones y 177 diputados en contra, de las bancadas completas del PAN, PT, MC y los perredistas 
radicales, que insistieron en que el gobierno federal había fallado en su promesa de campaña de impulsar un auténtico seguro 

de desempleo, y calificaron lo aprobado como una simulación y una farsa que pone en riesgo los ahorros en vivienda de más 

de seis millones de trabajadores. La principal crítica se centró en el hecho de que dicho seguro será viable gracias a que 60% 
de sus recursos provendrán del fondo de vivienda de los trabajadores, en tanto el gobierno asignará una aportación solidaria 

de 0.5 por ciento. Después de las 21 horas y de  la infructuosa exposición de unas 90 reservas desechadas, con 258 votos a 
favor, un disminuido pleno aprobó en lo particular el dictamen que será enviado a los senadores para continuar con el 

proceso legislativo. La sesión inició alrededor de las 12:00, en medio de mantas en contra del presidente Enrique Peña y de la 
reforma, y con la presentación de cuatro mociones suspensivas del PAN, PRD, PT y MC para frenar el debate y la votación de 

los cambios. 

―Es falso que estas políticas en materia de Seguro de Desempleo vayan en el sentido correcto. De hecho, diría yo, que es una 
mala copia  de un esquema que ya fue aprobado en Chile. ―Resulta insostenible para el gobierno y para su partido la 

afirmación de que la propuesta cumple con un compromiso de campaña, en todo caso. Lo que sí queda claro es la 
incapacidad de este gobierno en materia económica‖, cuestionó el panista Rubén Camarillo Ortega. La perredista María del 

Socorro Ceseñas secundó los argumentos blanquiazules en cuanto a que la reforma, dijo, carecía de sustento jurídico porque 

en el Senado aún no se han pronunciado sobre los cambios constitucionales correspondientes y porque el esquema del 
gobierno carece de sustento financiero. Al exponer una tercera moción suspensiva, el jefe de la bancada de MC, Ricardo 

Monreal, sostuvo: ―Este acto apresurado traiciona a los trabajadores, no es correcto desde el punto de vista constitucional, ni 
legal, ni normativo, ni político, ni ético. No hagamos tanta fechoría‖. 

Querían tomar la tribuna 
Aunque ninguna moción prosperó, los argumentos adversos encendieron los ánimos y en el momento de mayor tensión hubo 

jalones, zarandeadas, gritos, empujones y hasta un diputado que cayó al suelo en su intento por forcejear con  quienes 

pretendían tomar la tribuna para impedir la discusión. Se trató del priista José Rangel, quien acompañado de sus 
correligionarios José Manzur y Leobardo Alcalá se enfrentó al petista Manuel Huerta Ladrón de Guevara, insistente en 
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desplazar de su lugar en la Mesa Directiva a la diputada del PRI Angelina Carreño, quien defendió el espacio para impedir que 

fuera cubierto de mantas.  Surgieron las mentadas y los amagos de partidas de madre, mientras la rijosidad se concentraba 

en el perredista Catalino Duarte y en el mexiquense Rangel Espinosa. Aquél tomó por el cuello al priista, quien al zafarse pisó 
en falsó y rodó.  Alfonso Durazo, de MC, logró aislar de la trifulca a Huerta Ladrón de Guevara. Sin éxito, el presidente de la 

Mesa Directiva, José González Morfín, convocó a la calma, después de que el coordinador de los blanquiazules, Luis Alberto 
Villarreal García, le pidió llamar al orden. Tocó enseguida el turno a las mujeres cuando una decena de priistas encabezadas 

por las duranguenses Catalina Mercado y Marina Vitela se apersonaron en el escenario para custodiar a quienes fijarían 

postura en representación de las siete bancadas La legisladora de MC Luisa María Alcalde les djo que no iban a intimidarla: 
―Totalmente lamentable lo que está sucediendo aquí. Estoy rodeada de compañeras del PRI, que están vigilando que 

absolutamente nada diga, nada suceda. Así quiere sacar Enrique Peña Nieto esta reforma, así‖. 
“Nuestra verdad” 

Mientras se discutían las reservas, el coordinador de los priistas, Manlio Fabio Beltrones, reivindicó los cambios. Reviró 
además a las críticas del uso de las cuentas de vivienda: ―No hay nadie quien le esté robando un cinco a los ahorros de los 

trabajadores‖. 

Con el voto a favor 
Con lo aprobado ayer respecto de la Ley de Pensión Universal se busca beneficiar a por lo menos  66% de los adultos de 65 

años y más que no tengan ninguna percepción o pensión. 
 La pensión empezará con un monto de 580 pesos y cada año subirá gradualmente hasta llegar a mil 98 pesos. 

 La pensión se otorgará a personas de 65 años y más. 

 Esto, sin tomar en consideración si los adultos mayores ya cuentan con una pensión. 

 En relación con el seguro de desempleo, éste se va a fondear con el tres por ciento que los empresarios aportan del 

salario del trabajador al Infonavit, a la subcuenta de vivienda. 

 Ese tres por ciento se irá a una subcuenta mixta y el gobierno federal creará un fondo solidario con una aportación 

del 0.5 por ciento. 

 Esto representa nueve mil millones de pesos anuales,  regulados en un fideicomiso.  

 El trabajador decidirá si ocupa el total del cinco por ciento de la subcuenta de vivienda en crédito para este fin, o si se 
queda sin empleo podrá solicitar que durante seis meses lo financien a través de este fondo, lo que podrá hacer sólo 

una vez y no podrá repetir en los cinco años subsecuentes. 

IMSS reporta incremento en empleos 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó que en los últimos 12 meses se han creado 445 mil 514 puestos de 

trabajo, lo que representa un incremento de 2.7 por ciento. El IMSS cuenta así con un registro de 16 millones 672 mil 599 
puestos de trabajo. Detalló que 85.8% son plazas de tipo permanente, es decir, 14 millones 302 mil 977, mientras que el 

14.2% restante (dos millones 369 mil 622), son de tipo eventual. El mes pasado se reportó un incremento de 125 mil 559 

empleos respecto a febrero de 2013, 3.9% más. Asimismo, informó que en febrero hubo un incremento de 50 mil 280 plazas 
temporales, lo que significa 2.2 por ciento más que en el mismo mes del año pasado. Respecto a la creación de puestos 

permanentes en el mes pasado, detalló que el indicador también es favorable, pues se abrieron 75 mil 279 nuevos empleos 
de esa clase, aunque fueron apenas 623 más que en febrero de 2013. En total, en lo que va del año, de acuerdo con la 

información del IMSS, se registró un aumento de 147 mil 514 puestos de trabajo, superior en 300 puestos que el promedio 

registrado en los diez años previos durante el mismo periodo. Sin embargo, la mayor parte del incremento corresponde a 
empleos de tipo eventual, es decir, un 64.3 por ciento, equivalente a 94 mil 913 plazas, en tanto que 35.7 por ciento, es 

decir, 52 mil 625, son plazas permanentes. (Ivonne Melgar, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Cuántos fueron los asesinos?: El domingo 23 se cumplirán 20 años del asesinato de Luis Donaldo Colosio. En cuanto la 
noticia cundió, fue lógico suponer una conspiración, sobre todo por la captura inmediata de Mario Aburto Martínez y otros 

que, como se demostraría de manera fehaciente, nada tuvieron que ver: Tranquilino Sánchez Venegas, Vicente (padre) y 

Rodolfo (hijo) Mayoral. Sobre el más resonante homicidio desde que León Toral matara al general Álvaro Obregón se tejieron 
las más imaginativas, retorcidas y demenciales hipótesis, entre las que refulge la tontería de que el detenido en Lomas 

Taurinas no era el que inauguró la zona cero del penal federal de máxima seguridad en Almoloya de Juárez. Del caso se han 
hecho al menos dos películas que recogen gran parte de la superchería en torno del crimen: Magnicidio: complot en Lomas 
Taurinas (estrenada en 2002) y Colosio: el asesinato (en 2012). Si ultimar a Colosio fue resultado de un complot, en él 

habrían participado políticos, militares, policías (federales, estatales y municipales), madrinas, agentes del MP, jueces, 
magistrados, escribanos, periodistas y… marcianos. (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

'La Jornada' presiona, 'La Razón' cede y Pablo Hiriart se va: Imposible regatearle al menos tres virtudes al diario La 
Razón: su capacidad para generar notas, la calidad de sus plumas y su endiablada inteligencia editorial, en buena medida 
extensión de la inteligencia periodística del director Pablo Hiriart, quien ayer dejó de serlo. Hace unos días conocimos que 

directivos de La Jornada protestaron ante el dueño de La Razón, Ramiro Garza Cantú, por unos textos de Fernando Escalante, 
articulista esencial del diario. Como Garza Cantú se habría comprometido a que eso no volvería a ocurrir, Escalante renunció. 

―Cuando La Jornada se lanza a defender abiertamente al gobierno de Nicolás Maduro y a sus adláteres, creo que los 

articulistas de La Razón tenían derecho a decir que eso estaba mal‖, me dijo Hiriart ayer. ―Si la directora de La Jornada, o sus 
allegados, se quejan y ya no es posible seguir tocando el tema, y hay consecuencias, como la salida de Fernando, el director 

tiene que empacar sus cosas‖. Impecable argumentación. Muy útil para estos tiempos de presiones inverosímiles, de 
claudicaciones editoriales. ―Como director puedes discutir con los articulistas, pero a fin de cuentas ellos son dueños de sus 

espacios, de su palabra‖, añadió Hiriart. ―Y la función del director del diario es tutelarlos ante todo tipo de presiones. Cuando 
ya no es posible defender lo que en buena conciencia, y con calidad, escriben es momento de irse‖. 

—Lamentable, Pablo. 

—Para mí es una pésima noticia, me voy muy triste, pero no podía hacer más que solidarizarme con articulistas del periódico 
que fueron objeto de presiones desde fuera del diario porque criticaban a La Jornada. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

 

Los 45 mil millones de la Línea 12: La mañana del 30 de octubre de 2012, en la inauguración de la Línea 12 del Metro, 

primer acto que Marcelo Ebrard invitaba al presidente Felipe Calderón, le dio las gracias por los 2 mil millones de pesos 
aportados por el gobierno federal, que luego el mismo Calderón le aclararía que habían sido 8 mil. ¿Por qué la confusión? 

Nunca se aclaró pero, efectivamente, Calderón tenía razón y Ebrard no, y son esos 8 mil millones de pesos los que ahora 

justifican la investigación que realizan la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de la Función Pública sobre el 
destino de esos dineros, independientemente de la que llevan a cabo los órganos de control del Gobierno del Distrito Federal, 

donde no salen las cuentas. La obra civil, presupuestada en 17 mil millones de pesos, subió a 24 mil millones de pesos, más 
otros 4 mil que están pendientes de cobro, a lo que el GDF se niega a pagar. Y sumar los 17 mil millones del contrato de 

renta a la española CAF, por 15 años de 30 trenes, en adjudicación directa. De acuerdo con las versiones, el Gobierno del 

Distrito Federal, vía el STC-Metro, cambió de proveedor ya iniciada la obra civil rentando los 30 convoys que ahora se 
denuncia lo que entonces callaron todos: que no eran compatibles con las vías construidas en la Línea 12. El punto es que en 

este escándalo todos se han deslindado: Marcelo Ebrard, el consorcio de constructoras ICA-Carso-Alstom, el director del 
Proyecto Metro DF, Enrique Horcasitas, la española CAF, el ex secretario de Finanzas, hoy senador, Mario Delgado, el ex 

director del Metro y su sucesor, Joel Ortega, y el mismo Miguel Ángel Mancera, al que le estalló el conflicto y no la va a dejar 

pasar, al contrario. 

RETALES 

1. PLURAL. El sábado pasado, en su hacienda, Diego Fernández de Cevallos sentó a la misma mesa con motivo de su 
cumpleaños al ex presidente Felipe Calderón y a Cuauhtémoc Cárdenas, su oponente en las elecciones presidenciales de 

1994. Fue un gran momento; 
2. SE BUSCAN. La PGR ya ha solicitado al gobierno de Estados Unidos la localización de Amado Yáñez. La última pista los 

llevó a Miami y a Houston. La orden forma parte de la averiguación previa por lavado de dinero del caso Oceanografía; y 

3. OTROS. En expediente de los hermanos Javier y Óscar Rodríguez Borgio, la búsqueda se ha extendido a España. El caso 
aquí es lavado de dinero y relaciones con el crimen organizado, como el de Martín Díaz, acusado de comprar combustible 

robado por grupos criminales y venderla en sus estaciones del Grupo Gasolinero Mexicano. Aquí el tema alcanza a Caja 
Libertad, que recién adquirió, y sus casinos. 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que los más felices durante la discusión del seguro de desempleo en la Cámara de Diputados eran los priistas liderados por 
Manlio Fabio Beltrones. 

Pese a que a la extrema derecha representada por el panista Rubén Camarillo y la radical izquierda por el petista Manuel 
Huerta Ladrón se unieron contra la iniciativa presidencial, ―no pudieron cambiarle ni una coma‖. 

Los del PRI adelantan que lo mismo ocurrirá con las demás leyes secundarias, como la energética, político-electoral y de 

telecomunicaciones. 

:Que al que le fue mal en el acto conmemorativo por el 76 aniversario de la expropiación petrolera en Cosoleacaque fue al 

gobernador de Tabasco, el perredista Arturo Núñez, quien sufre la revuelta de policías en su estado. 

Y es que quedó en el último lugar del aplausómetro tras el presidente Enrique Peña Nieto, el líder sindical Carlos Romero 

Deschamps, el director de Pemex, Emilio Lozoya, y el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, por cierto, todos priistas, 
como los trabajadores petroleros. 

¿Habrá sido por eso? 

:Que quizás el senador panista Héctor Larios no se enteró de que su compañero Javier Lozano realizó un foro para 
analizar la reforma ferroviaria, porque ya anda queriendo organizar otro sobre el mismo tema. 

¿No será que lo que busca es darle más largas a la aprobación de la minuta votada en la Cámara de Diputados?, preguntan 
en el Congreso, y sospechan que Larios la anda haciendo de defensor de Ferromex y Kansas City Southern, los grandes 

concesionarios del sector. 

:Que más tardó el gobierno del Estado de México en nombrar como vocero a Indalecio Ríos, ex presidente municipal de 

Ecatepec, que éste en quedarse casi mudo. 

Resulta que Ríos comenzó el año con ruedas de prensa semanales en las que hasta fue acompañado por el secretario de 
Gobierno, Efrén Rojas, pero en cuanto inició la ola de ataques a bares en el oriente del estado, de plano ya no volvió a 

asomar la cabeza. 

:Que el presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, el priista Omar Fayad, se reunirá en los próximos días 

con el comisionado federal en Michoacán, Alfredo Castillo, para concluir su diagnóstico sobre autodefensas y presentar el 
informe sobre el tema al Congreso. 

 (Redacción, página 02) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Si les dan permiso para matar, pues matan: Hipólito Mora estaba viviendo sus 15 minutos de fama. Como uno de los 

líderes principales de los grupos de autodefensa de Michoacán, daba entrevistas a diestra y siniestra. Elocuente, nos trataba 
de convencer de las virtudes de sus muchachos, que se habían organizado para combatir a Los Caballeros Templarios. Ante la 

falta de autoridad del Estado —que no podía resolver los secuestros, extorsiones y asesinatos de los criminales—, Hipólito 
argumentaba que no había quedado de otra más que armarse y agarrarse a balazos con los Templarios para restituir el orden 

en la Tierra Caliente. En este proceso, el gobierno estatal de Fausto Vallejo y el federal de Enrique Peña toleraron a estos 

grupos de autodefensa e incluso los utilizaron para combatir a los Templarios. Tenían, al parecer, permiso para matar. Y eso 
es precisamente lo que hicieron. Incluso el propio Mora, quien ahora comparece en la Procuraduría acusado de ser el autor 

intelectual del homicidio de otro supuesto líder de las autodefensas, Rafael Sánchez Moreno, El Pollo, y un individuo de 
nombre José Luis Torres Castañeda, Nino. El gobierno, en particular el comisionado para la Seguridad y Desarrollo 

Integral de Michoacán, Alfredo Castillo, está haciendo lo correcto al detener a Mora, enviando así el mensaje de que ya no 

se va a tolerar que las autodefensas maten. Que, a partir de ahora, el que asesine se va al bote. Lo siguiente es, sin duda, 
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aun más complejo: desarmar a los grupos que están armados hasta los dientes y, a los que quieran seguir en el asunto de la 

seguridad, integrarlos a los cuerpos policiacos o militares. Ambas acciones ya las ha anunciado el gobierno, pero, al parecer, 

ni lo uno ni lo otro se ha logrado. Lo que sí ha ocurrido es que, en medida en que las autodefensas, con la ayuda del 
gobierno, le han ganado terreno a los Templarios, comenzaron las diferencias entre ellos. Es lo que le pasó a Hipólito Mora, 

quien controlaba las autodefensas de la comunidad de La Ruana, donde él mismo tiene su rancho limonero. Resulta que el 
líder de la comunidad vecina de Buenavista, Luis Antonio Torres, conocido como El Americano, movilizó a su grupo rumbo 

a La Ruana, lo cual no le gustó nada a Mora. Hipólito incluso llegó a declarar que El Americano era igual que los 

Templarios, por lo que había que impedir que se estableciera en La Ruana. Solicitó, para tal efecto, la ayuda de la Policía 
Federal y los soldados. El comisionado Castillo anunció que mediaría entre los dos grupos. La tensión, de acuerdo con la 

prensa, creció mucho. En eso estaban cuando se anunció la detención de Mora por ser el presunto homicida intelectual de El 
Pollo. Al parecer sospechaba que éste era un Templario que había infiltrado a las autodefensas. No sólo eso. Ahora también 

surge información en el sentido de que el propio Mora hacía lo mismo que los Templarios, es decir, robar y extorsionar: ―En 
la plaza central de La Ruana, cerca de 600 personas se congregaron. Ahí el presidente municipal Luis Torres, quien no 

aparecía en el lugar desde hace un año, les informó junto con el síndico que Hipólito Mora había sido destituido de las 

autodefensas y que el gobierno federal pondría a partir de este jueves ministerios públicos que recibirían denuncias contra 
Hipólito. ‗Es momento de denunciar las extorsiones y robos que realizó Hipólito en la región, debe regresar las hectáreas 

que se robó junto con el ganado y las herramientas de trabajo. Ahora sí pueden denunciar sin miedo; él ya no está aquí‘, 
señaló al pueblo reunido quien dijo llamarse Ramón y quien se identifica como síndico del municipio de Buenavista‖. Lejos 

estamos de que se resuelva el problema en Michoacán. Parece, de hecho, que estamos entrando a una nueva fase. Algunos 

de los grupos de autodefensa comienzan a sospechar que los Templarios, ante la derrota, están infiltrándolos. Incluso se 
acusa que las autodefensas están realizando los mismos delitos que los criminales Templarios que controlaban los territorios 

antes que ellos. Las acusaciones van y vienen. Los habitantes de La Ruana desconfían de sus vecinos de Buenavista. El 
gobierno está en medio de todo eso. Por lo pronto, al procesar a Mora por presunto homicidio, el gobierno está enviando el 

mensaje correcto de que no por ser autodefensa se tiene licencia para matar. Ojalá así lo entiendan… 

Ausencia 

El autor se tomará un par de días en el puente vacacional que viene, por lo que esta columna volverá a aparecer el miércoles 

19 de marzo. 

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Dos facetas de Rubido: 

UN EXPERTO en asuntos de inteligencia llega a la Comisión Nacional de Seguridad, como una apuesta por una narrativa 

opuesta a la guerra contra las drogas. Monte Alejandro Rubido, quien sustituye a Manuel Mondragón, no es ajeno a la política 
de fuerza aplicada en el sexenio calderonista: trabajó al lado del entonces secretario de Seguridad Pública federal, Genaro 

García Luna. Pero hay un dato interesante en las líneas de comunicación de la actual administración: el deslinde del pasado 

de don Monte Alejandro, que sacarán a la luz sus detractores en el proceso de ratificación en el Senado, nos comentan. La 
apuesta es clara con el nuevo comisionado por mantener tiros de precisión, con datos de inteligencia, en la estrategia contra 

los líderes de los grupos del crimen organizado, nos dicen. 

EL DEBATE sobre la despenalización de la mariguana en San Lázaro dio un pequeño paso con la aprobación de un foro con 

especialistas nacionales e internacionales. La propuesta la empujó el diputado perredista Fernando Belaunzarán y se la 
aprobaron con una condición: no puede invitar —para evitar cualquier tipo de inconvenientes— a los ex presidente 

mexicanos, llámense Ernesto Zedillo, Vicente Fox o Felipe Calderón, nos dicen. En todo caso el joven legislador puede llevar al 
Palacio Legislativo a los ex mandatarios sudamericanos César Gaviria, Henrique Cardoso y Álvaro Uribe, quienes han 

impulsado el diálogo en distintos foros internacionales. 

DOS TEMAS que causan urticaria a la diplomacia mexicana fueron puestos en Bruselas, en la mesa del Cuarto Diálogo de Alto 

Nivel entre el gobierno de México y la Unión Europea: la participación de los militares en tareas de seguridad pública y la 
violencia contra las mujeres. Representantes de organizaciones civiles expusieron ante los europeos la problemática que 

observan en los dos temas y en un informe apostillaron que en México hay 26 mil personas desaparecidas y que los 
feminicidios van en aumento. El subsecretario de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la cancillería, Juan Manuel 
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Gómez Robledo, deberá presentar la versión del gobierno federal. 

MUCHA CHAMBA dejaron juntar los integrantes del Comité Técnico de Evaluación encargado de elegir los 55 perfiles que 
buscan un espacio en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral. Los notables recibieron en su sede de la Cámara de 

Diputados —entre lunes y martes— a las 71 personas que pasaron el primer filtro. Pero los miembros del comité tuvieron ayer 
una comida y una sobremesa un poco larga: en lugar de volver a las 5, lo hicieron muy quitados de la pena hasta las 6 de la 

tarde. Obvio, hubo una fila de aspirantes que tuvieron que aguardar, entre ellos Arturo Sánchez, Clara Scherer, Jacinto Silva y 

Diana Talavera. 

UNA BUENA señal de civilidad política se dará este jueves cuando inicie la colecta nacional de la Cruz Roja Mexicana. Por 
primera vez el arranque de la recaudación nacional se realizará en la plancha del Zócalo capitalino. Como siempre, en este 

evento estará presente el presidente Enrique Peña Nieto y la primera dama Angélica Rivera. Pero la novedad es que asistirá 

también el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. La participación de don Miguel Ángel resulta 
relevante, pues las fobias del anterior jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, le impedían aparecer en muchos de los actos 

públicos con el entonces presidente Felipe Calderón, sin importar que se tratara de causas nobles, que no saben de credos 
políticos. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE a la hora del desayuno en La Casserole lo bueno son los omelettes, ayer la comidilla fue otra. 

RESULTA QUE en el lugar se encontraban Josefina Vázquez Mota y Cecilia Romero, pero en mesas separadas, por no decir 
que en mundos aparte, pues ni se saludaron. 

PARA NADIE pasó desapercibido que la ex candidata presidencial y la dirigente interina del PAN ni siquiera los buenos días se 
dieron, a pesar de estar a unos metros distancia. 

ASÍ ANDARÁN las cosas en el blanquiazul que ya ni con su pan se lo comen. 

IMPECABLE resultó el discurso de Emilio Lozoya en el aniversario de la expropiación petrolera. Sobre todo a la hora de exigirle 
al sindicato modernizarse para enfrentar la competencia. 

TODO estuvo muy bien, excepto por un detallito. Todo lo que dijo sonó muy, pero muy ajeno de la realidad que se vive todos 
los días en Pemex. 

NO ES por echarle a perder el festejo a nadie, pero resulta curioso que el director de Petróleos Mexicanos pida a los 

trabajadores prepararse para la competencia, cuando la propia empresa no parece muy interesada en hacerlo. 

EN LA PARAESTATAL, que está prácticamente quebrada, persisten los vicios como amañar las contrataciones y pagos para 

que salgan beneficiados quienes le entran al juego de la corrupción, y no los proveedores serios. 

LAS TRANSAS a gran escala y a nivel hormiga, por parte de sus propios empleados y funcionarios, siguen sangrando sus 

arcas al igual que lo hace la delincuencia organizada ordeñando ductos y robando combustible. 

COMO quien dice en Pemex, hoy por hoy, todavía falta un largo camino por recorrer. 

HOY HABRÁ festejo con sabor a aguachile, pues el sinaloense Heriberto Galindo celebrará por todo lo alto su cumpleaños 

que, en realidad, es mañana. 

AL FESTEJO asistirá el chilorio power en pleno: desde el gobernador Malova, hasta los ex mandatarios estatales Francisco 

Labastida y Juan S. Millán, además, y como invitado estelar, el vocero presidencial, David López. 
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Y LO QUE llama la atención es que algunos de los convocados se preguntan quién es el agasajado. 

LO BUSCA la PGR, lo persigue Hacienda, embaucó a Banamex, dejó colgados de la brocha a 11 mil trabajadores… y resulta 
que Amado Yáñez está disponible en WhatsApp. 

LA REVELACIÓN provino de Adolfo Ríos, el presidente de los Gallos Blancos, quien contó que el prófugo dueño de 
Oceanografía está muy al pendiente del club y en contacto tanto con él como con el cuerpo directivo y con los jugadores. 

QUE A TRAVÉS de mensajes de texto, vía celular, Yáñez infunde ánimos al equipo que ya fue intervenido por el gobierno 

federal, al grado que ayer el SAE tomó posesión de las instalaciones. 

OJALÁ QUE alguien en la PGR tenga un iPhone a la mano, pues así, con un poco de suerte y un buen paquete de datos, tal 

vez logre encontrar al empresario prófugo con la aplicación ―Find My Friends‖. 

(Redacción, página 10) 
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